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MENTE ENFERMA.- Ayer nuevamente volvió a arder el sector poniente de San Felipe,
luego que en la víspera, uno o más sujetos con sus facultades mentales perturbadas,
provocaran intencionalmente un incendio de pastizales de grandes proporciones que
causó conmoción entre los vecinos por el peligro que revestía el siniestro. El miércoles
fueron alrededor de cuatro mil metros de pastizales los que ardieron, obligando a eva-
cuar el jardín El Rincón de los Angelitos al final de la Villa Juan Pablo Segundo.Crimen en población Santa Brígida:

A más de 5 años podrían
condenar a sujeto que
apuñaló a su expareja
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Caso estremeció a la opinión pública nacional:
En febrero podría realizarse juicio oral
contra asesino confeso de Marjorie Varas
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Dos incendios intencionales de pastizales

Criminal vuelve a
causar temor en
sector poniente
Vecinos de villas Juan Pablo II y El Totoral son principales
víctimas de la irresponsabilidad de mentes desquiciadas
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OPINIÓN

   Fernando Montenegro, Caballito Blanco (Payador)

Que no se olviden los Villancicos

Hace mucho tiempo atrás
un ángel dijo a María
que de su vientre bendito
iba a nacer el Mesías.

Dijo la Virgen María
llena de felicidad
si es el deseo de Dios
que se haga su voluntad.

Fue a visitar a Isabel
esposa de Zacarías
que en su vientre de anciana
también un hijo tenía.

Cuando el tiempo se cumplió
José y María marcharon
y en Belén en un pesebre
esa noche se alojaron.

Y el samaritano se
detuvo…

Roberto Carrandi M.

Cristianos para el Siglo XXI

La parábola del ‘Buen
samaritano’, es más conoci-
da que el hilo negro, lo rela-
ta Lucas en su evangelio: un
viajero es asaltado y lo de-
jan herido, pasan unos fun-
cionaros del templo, lo ven
y siguen, seguramente te-
nían cosas más importan-
tes. Viene un samaritano, se
detiene, cura sus heridas y
lo lleva a la posada para que
se recupere. Los samarita-
nos no se tragaban con los
judíos, pero éste no pregun-
ta quién es el herido, sino
que ve a alguien que necesi-
ta ayuda y por ello se de-
tiene a ayudar. Se detuvo.

Pero nosotros hemos
pasado de largo frente a la
esperanza del otro, al de-
clarar que la Migración no
es un Derecho Humano,
mientras nuestro gobierno

celebraba el ‘Día de los
DDHH’, qué paradoja… Se
argumenta “el orden” ne-
cesario, frente al desorden
del gobierno anterior. Na-
die niega el orden, pero
que no sea excluyente,
pues con  este mismo ar-
gumento  años atrás en
este país, se asesinó, se tor-
turó y se hizo desaparecer
ciudadanos para mantener
“el orden”. El orden viene
siendo el dios frente al cual
se hacen sacrificios huma-
nos. Nuestro Canciller
Ampuero, argumenta  a fa-
vor del rechazo a firmar el
Pacto Migratorio, y olvida
los años que fue migrante
en varios países y olvida el
millón de compatriotas
migrantes por el mundo.
Que los delincuentes no
entren, sean detenidos y

expulsados, aceptable. No
pondremos en peligro la
casa, pero que el cruce de
una frontera no sea un De-
recho… triste. Lo más tris-
te no es solo la actitud to-
mada por el gobierno y
otros, sino lo que dicen las
encuestas, que un 58 % de
la ciudadanía está de
acuerdo. Es el resultado de
un individualismo y un
egoísmo que corroe a
nuestra sociedad, somos
esa ‘clase media’ emergen-
te y trepadora, que viene
arrancando del piso de tie-
rra y del cartón de Rinso en
la ventana, y que tiene pa-
vor de volver atrás y se cie-
rra en su mundito y clama
por “un orden” para que no
lo toquen ni lo molesten.

P.D. Consulta: ¿Dónde
parieron a tus antepasados?

Una sana ambición

Después que el niño nació
y lo estaban celebrando
le llegaron a avisar
que Herodes lo anda buscando.

Buscan senderos lejanos
entre villorrios y aldeas
se van camino a Egipto
sin olvidar la Judea.

Cuando el Divino nació
todo fue muy diferente
a los magos los guió
una estrella del oriente.

El niño lloró al nacer
los ángeles tienen canto
los gallos dicen contentos
bajó el espíritu santo.

La Virgen lo está mudando
pero no tiene pañales
le cubre su desnudez
con pieles de animales.

Al fin queridos amigos
pero amigos de verdad
celebremos al Mesías
con recogimiento y paz..

Giovanni Calderón Bassi -
director ejecutivo Agencia de
Sustentabilidad y Cambio Cli-
mático

El próximo año se
cumplirá un cuarto de si-
glo desde que el mundo
logró ponerse de acuerdo
en la necesidad de adop-
tar medidas para contro-
lar los efectos de la acción
humana en el clima. Si
bien la conciencia de que
la actividad humana esta-
ba afectando el ecosiste-
ma del planeta es muy an-
terior, fue solo con la en-
trada en vigencia de la
Convención Marco de
Naciones Unidas sobre
Cambio Climático, el 21
de marzo de 1994, que fi-
nalmente los países traza-
ron una hoja de ruta para
trabajar en serio en un
problema que se hacía
cada vez más apremiante.

Esa Convención dio
origen a una sigla que se
hará recurrente en los oí-
dos de los chilenos: COP.
La Conferencia de las Par-
tes o COP, por su sigla en
inglés (Conference of the
Parts), es el órgano máxi-
mo de la Convención so-
bre Cambio Climático,
una especie de asamblea
general a la que concu-
rren todos los países sig-
natarios del tratado y en
la cual adoptan decisiones
que significan compromi-
sos de mitigación y adap-
tación al indesmentible
fenómeno del calenta-
miento global, como con-
secuencia de la acción an-
trópica.

De estas conferencias
surgieron el Protocolo de
Kioto y el Acuerdo de Pa-
rís. El primero buscaba la
reducción en un 5% de la
emisión de gases de efec-
to invernadero, en rela-

ción a los niveles del año
1990. Sin embargo, el com-
promiso sólo sería obligato-
rio cuando lo suscribieran
los países responsables de,
al menos, el 55% de las emi-
siones de dióxido de carbo-
no, hecho que recién ocurrió
con la ratificación de Rusia
en noviembre de 2004, ha-
biendo previamente conse-
guido que la Unión Europea
pagara la reconversión y
modernización de sus insta-
laciones.

Este tratado, que se pen-
só en dos períodos para
efectos del cumplimiento de
las metas, termina su se-
gundo período de aplicación
el 31 de diciembre de 2020,
pero con un escaso compro-
miso de países industriali-
zados como Estados Uni-
dos, Rusia y Canadá, que no
respaldaron la prórroga.

Y así, en la XXI Confe-
rencia sobre Cambio Climá-
tico celebrada en París, sur-
gió el famoso acuerdo que
hoy llena las planas de los
medios de comunicación,
que entrará en vigencia al
término del  Protocolo de
Kioto en 2020 con el obje-
tivo de mantener la tempe-
ratura media mundial “muy
por debajo” de los 2 grados
Celcius, en relación a los ni-
veles anteriores al inicio de
la Revolución Industrial.

Esa meta, que ya pare-
cía ambiciosa y difícil de
cumplir, hoy resulta com-
pletamente insuficiente. La
evidencia científica, recopi-
lada por el Panel Intergu-
bernamental de Cambio
Climático, demuestra que,
al ritmo al que vamos, en
algún momento entre el
2032 y el 2050, habremos

superado los 1,5 grados.
En este escenario de ur-

gencia, se realizó la 24ª
Conferencia de las Partes en
Katowice, Polonia, en que la
delegación chilena, liderada
por la ministra de Medio
Ambiente Carolina Schmi-
dt, tuvo una distinguida
participación en la negocia-
ción de un instrumento cla-
ve para hacer efectivos los
compromisos asumidos por
los países en el Acuerdo de
París: el libro de reglas.

Cuando se cumpla me-
dio siglo desde que el mun-
do finalmente tomó con-
ciencia de la necesidad de
una acción conjunta para
combatir el calentamiento
global, nuestro país  recibi-
rá a los delegados de todo el
mundo con una sola misión:
aumentar la ambición de las
metas de reducción de emi-
siones.

Así como la ambición
del hombre por conseguir
riqueza afectó negativa-
mente al medio ambiente,
hoy la ambición de seguir
disfrutando el planeta es el
único camino viable para
que las futuras generaciones
tengan la oportunidad de
disfrutar la tierra prometi-
da.

I N D I C A D O R E S
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Empresas de transporte de pasajeros:

Piden al Concejo no subir el
arriendo de las oficinas
del terminal rodoviario

COLEGIO SANTA JUANA DE ARCO
Necesita

EDUCADORA DIFERENCIAL CON
MENCIÓN EN AUDICIÓN Y LENGUAJE
TRASTORNOS DEL APRENDIZAJE Y

DISCAPACIDAD INTELECTUAL

PROFESORES DE: GENERAL BÁSICA
MENCIÓN MATEMÁTICA, INGLÉS,
LENGUAJE, EDUCACIÓN FÍSICA,

CIENCIAS NATURALES, TECNOLOGÍA,
MÚSICA, RELIGIÓN, HISTORIA

Presentar currículum en Freire #272 San Felipe.

Estas son las oficinas que arriendan actualmente las empresas que operan en el terminal de
la ciudad.

En la última sesión del
concejo municipal de San
Felipe, se presentaron ante
los ediles representantes
de la mayoría de las em-
presas de buses que operan
en el terminal rodoviario
de San Felipe. El motivo:
solicitar a los concejales
que reconsideren el alza de
12 a 20 UTM por el arrien-
do de las oficinas del ter-
minal.

Dicen que esta cifra no
se compara con la que pa-
gan a nivel país por arrien-
do de oficinas, donde se

cancelan en promedio 460
mil pesos, mientras que en
San Felipe actualmente
cancelan 577 mil pesos y se
las quieren subir a 944 mil
pesos.

Javier Navarro, repre-
sentante de Buses Ahuma-
da, al conversar con los me-
dios dijo lo siguiente: “El
tema que vinimos al conce-
jo a plantear es que la or-
denanza 5 del mes de octu-
bre, quedó en acuerdo del
concejo subir el piso para la
licitación que parte en ene-
ro del 2019 de 20 UTM. Hoy

día cancelamos 12 UTM,
que es un valor aproxima-
do de 577 mil pesos, lo que
estamos cancelando hoy en
día, y se nos sube a 20 UTM
que vienen siendo 944 mil
pesos, entonces esa alza no
tiene justificación alguna,
es desmedida a nivel país.
Lo que hicimos hoy día fue
venir a presentar al conce-
jo lo que pagan las empre-
sas JM, Pullman Bus, Buses
Ahumada, las otras empre-
sas usuarias del terminal lo
que pagan a nivel país  que
se pagan arriendo de ofici-

nas en otros terminales,
como terminal Collao en
Concepción, Talcahuano,
Viña del Mar, Santiago ter-
minal San Borja, terminal
sur, Valparaíso, no se acer-
ca ni siquiera al valor real
que estamos pagando hoy
en día en el terminal de San
Felipe, el valor promedio
son 460 mil pesos a nivel
país, con respecto a otras
oficinas que se arriendan
en otros terminales, y acá
en San Felipe estamos pa-
gando 577 y si se deja como
plantea la ordenanza 5, es
subir a 20 UTM, es exage-
rado. Hoy (martes) vini-
mos al concejo a que se re-

considere que es mantener
el valor de 12 UTM que es-

tamos cancelando actual-
mente”, dijo.

EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

09:00 Dibujos Animados
11.00 Dibujos Animados
12:00 Novasur
14:00 VTV Noticias Edición Mediodía
15:00 Programa Local «Vamos por Ti»
17:00 Novasur
18:30 VTV Noticias Edición Tarde
19:00 Música en VTV
19:30 Dibujos animados
20:00 Por confirmar
20.55 Portavoz Noticias
21.30 VTV Noticias Edición Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Documental  Alemán D.W
23:30 Documenta Alemán D.W
00:00 VTV Noticias Media Noche

VIERNES 21 DICIEMBRE 2018

Preseleccionan a tres iniciativas de San Felipe para
transformarse en buenas prácticas en prevención del delito

Un equipo del Centro de Estudios en Seguridad Ciudadana de la Universidad de Chile
conoció in situ cada una de las iniciativas postulantes.

Plaza de la Villa San Francisco;  proyecto
de iluminación en la Villa Juan Pablo II;
mejoramiento de las cámaras de televigi-
lancia del centro fueron destacadas a ni-
vel nacional.

Tres iniciativas desarro-
lladas por la oficina muni-
cipal de seguridad pública
en la comuna fueron prese-
leccionadas para la segun-
da etapa de identificación
de buenas prácticas en pre-
vención del delito y la vio-
lencia a nivel nacional.

Este proceso, desarro-
llado por el Centro de Estu-
dios en Seguridad Ciudada-
na de la Universidad de
Chile, por encargo de la
Subsecretaría de Preven-
ción del Delito, escogió a las
iniciativas ‘Consolidando
Plazas para Aumentar la

Seguridad y Disminuir el
Delito’, ubicado en la villa
San Francisco (ex 11 de Sep-
tiembre), ‘Aumentando la
Eficiencia de las Cámaras de
Televigilancia de Nuestra
Comuna’, y ‘Villa Juan Pa-
blo II Ilumina su camino
con Seguridad, Eficiencia y
Participación’ que permitió
aumentar la sensación de

seguridad en los vecinos de
dichos sectores.

El coordinador del De-
partamento de Seguridad
Pública del municipio,
Alexis Guerrero, mani-
festó su alegría por la pre-
selección al banco de bue-
nas prácticas, destacando
que “esto es un gran logro
que viene a consolidar el
trabajo que se ha realizado
en la comuna respecto de la
importancia de la recupe-
ración de espacios públicos
para el tema de seguridad.
Detrás hay una metodolo-
gía de trabajo que viene a
dar sus frutos porque invo-
lucró a la comunidad. He-
mos logrado detectar efi-
cientemente el problema y
la solución desde el punto
de vista de la seguridad”,
manifestó el profesional.

El proceso de visita para
conocer in situ cada una de
las iniciativas postulantes se
desarrolló durante esta se-
mana por parte de un equi-
po del Centro de Estudios
en Seguridad Ciudadana de
la Universidad de Chile. Su
investigadora, Camila Ve-
loso, señaló que “lo que
hacemos es levantar infor-
mación sobre diversas in-
tervenciones a lo largo del
país que podría ser even-
tualmente conocidas como
buenas prácticas (…) San
Felipe tiene tres preselec-

cionadas y lo que queremos
relevar, es que los procesos
son importantes porque se
realizan diversas iniciati-
vas en el país en materia de
prevención, es relevante
conocerlas para que tam-
bién puedan replicarse en
otros municipios”. Veloso
agregó que el siguiente pro-
ceso se desarrollará duran-
te el mes de marzo con la
realización de encuestas a
los vecinos de los sectores
beneficiados.

Fueron más de 70 inicia-
tivas que, tras pasar una se-

rie de filtros, se disminuye-
ron a sólo 30 a nivel nacio-
nal. En la región de Valpa-
raíso fueron 8,  siendo San
Felipe la comuna con más
proyectos preseleccionados
para ingresar a este banco
de Buenas Prácticas, que se
constituye como una herra-
mienta relevante en el mar-
co del Plan Comunal de Se-
guridad Pública, al facilitar
y promover la implementa-
ción de proyectos objetiva-
mente exitosos en su ges-
tión y con resultados com-
probados.

VENDO ACUARIO
- Capacidad para 60 litros
- Red o maya para peces
- Filtro funcionando
- Piedras (Gravilla para
acuario)
- Piedras de colores
- Barra de burbujas (Oxigeno)
- Gotas Anticloro

$30.000.-
Contacto: 981922440
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COLEGIO MARIE POUSSEPIN DE LA COMUNA
DE PUTAENDO, REQUIERE PARA SU PLANTA
DOCENTE 2019:

* DOCENTES EDUCACION BASICA PARA
- MATEMATICAS
- LENGUAJE
- HISTORIA
- EDUCACION TECNOLOGICA Y ARTES

* DOCENTES EDUCACION MEDIA
- PARA INGLES  Y FILOSOFIA

* EDUCADORA DE PARVULOS (REEMPLAZO)

* EDUCADORA DIFERENCIAL
INTERESADOS ENVIAR CV A
olivares.castro@gmail.com

Liceo Corina Urbina habilitará nueva metodología en el área de
Ciencias junto a la adquisición de material de laboratorio

La directora Wilta Berríos presentó el proyecto al concejo
municipal, el que fue aprobado.

Una propuesta metodo-
lógica de trabajo distinta
impulsará el Liceo Corina
Urbina para el año 2019 en
el área de Ciencias. Se trata
de una nueva modalidad
que contempla la Ense-
ñanza de la Ciencia Ba-
sada en la Indagación
(ECBI), a lo que se suma la

adquisición de un laborato-
rio de Ciencias.

Así lo dio a conocer la
directora del establecimien-
to, Wilta Berríos, quien
sostuvo que, con esta nueva
modalidad, las clases co-
mienzan con un objetivo y
realizando una pregunta,
ante lo cual los profesores y

las alumnas deben realizar
la investigación correspon-
diente, para, al finalizar la
clase, responder esa inte-
rrogante.

“Ese trabajo también
involucra que los profeso-
res se capaciten, poder
comprar material de labo-
ratorio, que no es barato, y
ese es el proyecto que he-
mos venido a presentar al
Concejo Municipal, y que
han aprobado, porque de
verdad es un aporte a la
educación de las niñas, es-
pecialmente del liceo”, dijo
Wilta Berríos.

Esta nueva modalidad
de trabajo será transversal
para todos los cursos, des-
de pre kínder a cuarto año
medio, a lo que se suma el
material de laboratorio,
donde existirán elementos
determinados para la espe-
cialidad de Enfermería.

“Esto va a venir un poco
a poder habilitar a las
alumnas que puedan poner
la mirada en lo que son las
carreras de Medicina, por-
que finalmente lo que lleva
es a descubrir estas cosas
que creemos que va a tener
un alto impacto en las ca-

rreras universitarias que
ellas puedan elegir al salir
de cuarto medio”, dijo la di-
rectora.

Este nuevo laboratorio
contempla una inversión de
alrededor de 78 millones de

ARRIENDO OFICINAS EN PLENO
CENTRO DE SAN FELIPE

A sólo dos cuadras de la Plaza de Armas,
amplias, acogedoras, construcción sólida y
nueva, dos ambientes, ideal consulta
profesional.

Interesados llamar a los fonos :
34-2-34 31 70 - 9 8479 5521

pesos, cuyos recursos pro-
vienen de la Subvención
Escolar Preferencial (SEP),
y se espera que este nuevo
proyecto se encuentre habi-
litado durante el primer tri-
mestre del año 2019.
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Agricultores de Llay Llay se capacitan en producción de quesos y procesados

Camerata cierra este fin de semana su temporada de conciertos navideños
Lo que resta de la gran

agenda de diciembre  que
desarrol la  Camerata
Aconcagua en nuestra co-
muna, es lo que hoy com-
partimos con nuestros
lectores, fieles muchos a
este grupo de artistas que
interpretan música me-
dieval y otras corrientes

artísticas desde hace ya
varios años.

Mañana sábado a las
22:00 horas en la Iglesia
Andacollo; el domingo 23
en la Iglesia Santa Rosa de
Los Andes a las 11:00 ho-
ras, y ese mismo día en la
Iglesia Catedral de San
Felipe a las 20:00 horas.

Este concierto nos trans-
portará al pasado al ritmo
de música medieval, rena-
centista y barroca. El con-
cierto ‘En espera de la ve-
nida del Salvador’, es un
compendio de temas del
Medioevo, renacimiento y
barroco, todos centrados

Ximena González, artista que
destaca en esta agrupación
artística sanfelipeña.

Soledad Rojas y Borma Uyoa son también importantes figu-
ras de esta nuestra Camerata.

en el nacimiento de Jesús
y la concepción de la Vír-
gen María.

Estos conciertos vienen
a cerrar un fructífero año
por parte de estos artistas
locales, quienes finalizan
temporada con 29 concier-

tos durante 2018, en los
que se incluyeron presen-
taciones en todo el Valle de
Aconcagua, como también
en distintas ferias medie-
vales en varias ciudades y
una gira por el norte de
nuestro país y el sur de

Perú, que incluyó la parti-
cipación como únicos re-
presentantes nacionales
en un festival de música
antigua que se realizó du-
rante el mes de septiembre
en Tacna.
Roberto González Short

SIEMPRE CAMERATA.- Aquí tenemos a nuestros amigos de Camerata Aconcagua cuando
se presentaron en Llay Llay recientemente.

Participantes de los cursos de producción de quesos y procesados que fueron certificados
en ceremonia realizada en la Municipalidad de Llay Llay, con la presencia del alcalde Edgar-
do González, el Seremi de Agricultura Humberto Lepe y la jefa de Área de Indap San Felipe,
Patricia Montes.

Iniciativa busca entregar herramientas so-
bre manipulación de alimentos a usuarios
de Prodesal de la zona.

LLAY LLAY.- La jor-
nada de este jueves 20 de di-
ciembre se llevó a cabo la
ceremonia de certificación
de dos cursos de producción
de quesos y procesados,
parte de una iniciativa en-
tre Indap y la Municipalidad
de Llay Llay por medio de
su programa local Prodesal,
el que tiene como principa-
les usuarios a agricultores
de la zona.

La ceremonia se realizó
en la sala de sesiones de la
Municipalidad de Llay Llay
y contó con la participación
del alcalde Edgardo Gon-
zález Arancibia, el Sere-
mi de Agricultura Hum-
berto Lepe y Patricia
Montes, jefa de Área de
Indap San Felipe,  quienes
acompañaron a los usuarios
certificados.

Se trata de dos cursos
práctico-teóricos enfocados
en la elaboración de quesos
y de procesados, los que fue-
ron impartidos por equipo
docente y técnico de la Es-
cuela de Alimentos de la
Pontificia Universidad Ca-
tólica de Valparaíso. Una
iniciativa posible gracias al
cofinanciamiento comparti-
do entre el programa de ase-

soría especializada de
Indap, la Ilustre Municipa-
lidad de Llay Llay y los
usuarios capacitados.

Durante el mes de oc-
tubre se llevó a cabo el cur-
so de elaboración de que-
sos con 17 usuarios del
programa Prodesal Llay
Llay y cuatro Prodesal de
Catemu. Un curso enfoca-
do a la estandarización de
los manejos dentro de la
línea de producción, ense-
ñando los puntos críticos
para que los participantes
manejen los conocimien-
tos exigidos por el código
sanitario de los alimentos
para asegurar la calidad
sanitaria y organoléptica
del producto terminado.
La extensión del curso co-
rrespondió a 6 sesiones de
3 horas cada una, lleván-
dose a cabo 4 en aula y 2
en la sala de procesos, esta
última ubicada en la Es-
cuela Agrícola Salesiana de
la comuna de Catemu.

Al terminar el curso los
alumnos han adquirido co-

nocimientos que les permi-
ten generar cambios signi-
ficativos en la higiene e ino-
cuidad de los procesos co-
rrespondientes a sus unida-
des productivas, obteniendo
un producto terminado de
alto nivel nutricional, pro-
ducido bajo protocolos
acordes al código sanitario
de los alimentos. Los usua-
rios que completaron este
curso obtuvieron un carné
de Manipulador de Alimen-
tos y un certificado de apro-
bación entregado por la Es-
cuela de Alimentos de la
Universidad Católica de
Valparaíso.

Respecto al curso de ela-
boración de procesados,
éste se desarrolló entre los
meses de octubre y noviem-
bre, teniendo como princi-
pal objetivo enseñar sobre el
manejo de productos proce-
sados como lo son los en-
curtidos, pastas de ajo, mer-
meladas y dulces de alcayo-
ta. Una Capacitación que
abordó todos los aspectos
de la línea de producción

necesarios para cumplir con
las exigencias del código sa-
nitario de los alimentos. Un
curso que tuvo una duración
de 6 sesiones de 4 horas
cada una y que contó con la
participación de 18 usuarias
del programa Prodesal de
Llay Llay, quienes hoy cuen-
tan con los cocimientos ne-
cesarios para aumentar la
gama de productos disponi-
bles, tanto para autoconsu-
mo como para el mercado,

todo esto bajo condiciones
óptimas para su consumo.

Respecto de esta inicia-
tiva, el alcalde Edgardo
González Arancibia se mos-
tró feliz por el compromiso
de los usuarios participan-
tes: “Estos cursos vienen a
certificar las competencias
y entregar nuevas herra-
mientas y conocimientos a
productores que ya tienen
una trayectoria en la comu-
na. Cada elemento que con-

tribuye a que ellos se per-
feccionen y mejoren sus
productos acordes a las
normativas sanitarias y le-
gales, por cierto que es un
valor agregado para nues-
tros productores. Estamos
muy contentos y principal-
mente felicitarlos a ellos
por el tremendo esfuerzo y
sus tremendas capacidades
para poder sacar adelante
esta certificación”, indicó el
edil.
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Contribuyentes que postergaron pago del IVA pueden abonar a sus deudas
Si la deuda no se
paga dentro del
plazo de posterga-
ción de 2 meses, se
generan reajustes,
intereses y multas
que aumentan el
monto inicial
postergado y, por lo
tanto, la deuda para
el contribuyente.

Las micro, pequeñas y medianas empre-
sas pueden utilizar la opción de abonar a
la deuda antes de la fecha de vencimiento
y así gestionar de mejor manera la deuda
de postergación de IVA.

El Servicio de Impuestos
Internos (SII) informó que
8.578 contribuyentes de la
región, que se han acogido
al beneficio de postergar el
pago del IVA, a la fecha no
han pagado su deuda, lo que
corresponde a un monto
actual de MM$52.209. “Al
acogerse al beneficio y no
pagar el impuesto poster-
gado, al cumplirse el plazo
de los 60 días, los contribu-
yentes se exponen a reajus-
tes, intereses y multas que
finalmente aumentan su
deuda, junto con generar
un perjuicio fiscal”, explicó
el director regional Sergio

Flores.
En este contexto, y con

el objetivo de facilitar el
cumplimiento tributario de
los contribuyentes, informó
que éstos tienen la posibili-
dad de abonar parcialmen-
te a su deuda, antes de que
se cumpla la fecha de ven-
cimiento, en cualquier ofi-
cina de la Tesorería Gene-
ral de la República, para lue-

go complementar el saldo
como máximo en la fecha de
vencimiento.

“Entre los beneficios de
utilizar esta opción, están el
que al cumplirse los 60 días
de postergación que le per-
mite la ley, el saldo del im-
puesto será más accesible;
el abono que realicen amor-
tiza solo el impuesto, ya que
durante el periodo de pos-
tergación no se generan re-
cargos de intereses y les
permite organizar los flujos
del mes, dando real utilidad
al beneficio”, señaló el di-
rector regional.

Junto a lo anterior, se
disminuyen los recargos y/
o eventuales acciones de
cobro que se generarían en
caso de no pagar dentro del
plazo de dos meses.

Para abonar a su deuda,
el contribuyente solo tiene
que acercarse a una oficina
de la Tesorería General de
la República e indicar el
monto que desea abonar. Se
pueden realizar abonos
dentro del periodo de pos-
tergación, sin restricción y
sin monto mínimo.

El beneficio de Poster-
gación de Pago del IVA
está disponible desde
2015 y permite a las mi-
cro, pequeñas y medianas
empresas postergar el pla-

zo del pago del IVA por
hasta dos meses después
de la fecha de pago corres-
pondiente. Se puede utili-
zar en cada periodo en que
se declare el IVA a través
de Internet y dentro de los
plazos legales, si el contri-
buyente cumple con los
requisitos de estar acogi-
do al Régimen Simplifica-
do de Tributación 14 Ter
o al Régimen General con
Contabilidad Completa o
Simplificada; su promedio
anual de ingresos del giro
en los últimos 3 años co-
merciales no supera las
100 mil UF; y, no tienen
morosidad reiterada al
momento de solicitar la
postergación.
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Gobernador Claudio Rodríguez analiza conflicto laboral de Acciona:

«Manuel Montenegro pedía que yo mediara en el
conflicto, le dije que eso no era posible»

AQUELLA MAÑANA.- Así terminó la jornada, con el camino bloqueado y maquinaria de la
empresa Acciona dañada.

PERDIÓ LIDERAZGO.- Las cámaras de Diario El Trabajo registraron los momentos en que
Montenegro intentaba mantener unidos a los trabajadores, al final todo se le vino a pique.

Esta semana fue deter-
minante para que se llegara
al final del conflicto laboral
que enfrentó a cientos de
empleados de la empresa
Acciona, que construye y
amplía las instalaciones del
hospital psiquiátrico de Pu-
taendo, con los directivos de
la empresa. Una crisis en la
que hubo retención de per-
sonas, golpes y humillacio-
nes, bloqueo de caminos y
hasta destrucción de maqui-
naria vehicular y aparente
robo de herramientas de la
empresa.

Estos agitados episodios
los lideró uno de los obre-
ros, Manuel Montenegro,
quien al final de la historia
fue abandonado por los tra-

bajadores cuando éstos no
recibieron el pago quincenal
en sus cuentas personales.
También se dio la interven-
ción de Fuerzas Especiales,
no hubo violencia en contra
de la Policía, aunque sí exis-
tió al interior de las obras
contra dos empleados de la
empresa Acciona.

EL CRONOGRAMA
Hoy viernes y tras haber

terminado el conflicto, lue-
go que los trabajadores en
huelga aceptaron finalmen-
te la propuesta de Acciona,
Diario El Trabajo habló
con el gobernador de San
Felipe Claudio Rodrí-
guez Cataldo, quien expli-
có también las razones que

le impidieron actuar con la
fuerza pública, ya cuando el
paro tenía diez días en de-
sarrollo.

- ¿Por qué esperó us-
ted tantos días para en-
viar a Fuerzas Especia-
les y despejar el camino
de ingreso al hospital
psiquiátrico?

- En primer lugar el
conflicto que se desató, li-
derado por Manuel Monte-
negro, sólo sale a la calle el
día martes 11 de diciembre,
y mientras eso no ocurría
era entonces un conflicto
entre privados, en este caso
la empresa Acciona y sus
trabajadores, eso ocurrió
dentro de las faenas y por
lo tanto no me correspon-

de como gobernador el po-
der intervenir, ya que era
un conflicto entre particu-
lares y más aún que se daba
en medio de una negocia-
ción colectiva arreglada, o
sea, que no correspondía
que el Gobernador intervi-
niera. Si al interior de las
obras empezaron a ocurrir
hechos de mayor agresión,
entonces quien debía haber
solicitado la acción policial
era la propia empresa a tra-
vés de los conductos que
están establecidos, como
los tribunales o la fiscalía,
hasta donde yo sé la empre-
sa Acciona nunca lo solici-
tó, por lo tanto Carabineros
no tiene ninguna facultad
para ingresar a un recinto
privado.

- ¿Cuál es el crono-
grama de los hechos?

- El día martes 4 de di-
ciembre los trabajadores de
Acciona ya inician algunas
medidas de presión, el día
lunes 10 e impulsados por
su principal líder Manuel
Montenegro, radicalizan el
movimiento, se retienen a
dos personas y agreden a
una de ellas, eso fue el lu-
nes en la tarde, al día si-
guiente de estos hechos, día
martes, los dirigentes deci-
dieron llevar afuera este
conflicto, se tomaron el ca-
mino, es en ese momento
cuando empiezo a cautelar
el orden público en calidad
de Gobernador, como polí-
tica de nuestro gobiernos
buscamos siempre las vías
de diálogo antes de usar la
fuerza. Ya para el día miér-
coles 12 de diciembre se
agotaron todas las instan-
cias de diálogo, inclusive
invité al señor Manuel Mon-
tenegro a conversar aquí a
la gobernación para buscar
una salida pacífica y disol-
ver el bloqueo del camino,
también busqué diálogo con
la directora del SSA, con los
gremios del hospital psi-
quiátrico, pero no se llegó a
nada.

- ¿Qué le pedía Ma-
nuel Montenegro a su
persona?

- Manuel Montenegro
insistía en que yo mediara
en el conflicto, le dije que
no, le expliqué  que eso no
es posible, que ellos ya es-
taban en un proceso de ne-
gociación colectiva arregla-

da, invité a la jefa de la Ins-
pección del Trabajo, seño-
ra Antonella Cassi, para
que explicara más técnica-
mente, se le explica a los
sindicalistas, pero optaron
por retirarse abruptamen-
te de la reunión. Cuando se
agotaron las vías de diálo-
go entonces yo instruyo a
Carabineros para que pro-
cedieran al despeje del ca-
mino con las Fuerzas Espe-
ciales, eso el día jueves 13,
no hubo necesidad del uso
de la fuerza, sólo se detuvo
a  una señora que impedía
el avance de los vehículos
policiales, es la madre de
un paciente del hospital
que estaba preocupada por
su familiar.

- ¿Hay cargos, de-
nuncias penales por
robo o daños contra
Manuel Montenegro?

- De partida cuando Ca-
rabineros tuvo que actuar
no se encontró con el señor
Manuel Montenegro, y por
lo tanto si no estaba presen-
te es difícil proceder a una
detención y si no estuviera
siendo más allá hasta una
acción de Maltrato de obra
a Carabineros, es difícil,
además se despejó de mane-
ra pacífica y sin resistencia
el camino, en cuanto a los
actos vandálicos al interior

de las obras, la empresa ha
presentado todos los recur-
sos judiciales como corres-
ponde, de hecho la directo-
ra del SSA Susan Porras con
sus asesores una vez que se
despejó el camino y desocu-
pó la faena por parte de los
obreros, pudieron constatar
varios hechos que se po-
drían calificar como vandá-
licos, hay robos de compu-
tadores, de herramientas,
en fin es la empresa Accio-
na la que tendría que pre-
sentar todos los recursos
jurídicos, que yo sepa no
hay denuncias hasta el mo-
mentos contra Manuel
Montenegro, pero al pare-
cer la empresa sí lo hizo por
la parte legal.

PRÓXIMA SEMANA
También en esta entre-

vista al gobernador le con-
sultamos sobre el tema mi-
grante, las cifras y caracte-
rísticas de este fenómeno
migratorio, analizamos hi-
pótesis de la ola migrante y
el desorden que en Migra-
ción Rodríguez asegura in-
tenta frenar el gobierno del
presidente Sebastián Piñe-
ra. Sobre este tema trata la
entrevista que publicare-
mos este miércoles en Dia-
rio El Trabajo.
Roberto González Short

El Gobernador
Rodríguez
explicó su
accionar
durante este
conflicto
laboral.
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Dos incendios intencionales de pastizales:

Por segunda vez en dos días vuelve a arder el sector poniente de San Felipe

Voluntarios trabajando arduamente para combatir el incendio.

Un voluntario entre el humo traslada material para seguir combatiendo el
incendio.

El Comandante Juan Carlos Herrera Lillo, de casco blanco, impartiendo
instrucciones a los voluntarios.

Voluntarios trabajando para evitar que el incendio llegase a las viviendas
que comprenden Villa Juan Pablo Segundo.

Vecinos de villas Juan Pablo II y El Totoral son las
principales víctimas de la irracionalidad de quienes
se sienten por sobre la ley.

Nuevamente volvió a arder el
sector poniente de San Felipe. De-
cimos esto porque el miércoles,
casi a la misma hora, dos de la tar-
de, se produjo un incendio de pas-
tizales que provocó conmoción
entre los vecinos por el peligro que
revestía el siniestro.

Según el Comandante Juan
Carlos Herrera, el miércoles fue-
ron alrededor de cuatro mil me-

tros de pastizales que se consu-
mieron, lo que incluso obligó a
evacuar el jardín El Rincón de los
Angelitos que se ubica al final de
la Villa Juan Pablo Segundo.

El oficial fue tajante en decir
que estos incendios son intencio-
nales, ignorando por completo el
riesgo en que ponen a la comuni-
dad.

En esta ocasión el incendio se
produjo en un terreno que está
ubicado al final de Villa El Toto-
ral y aledaño a la Villa Juan Pablo
Segundo.

Bomberos de varias compa-
ñías debieron trabajar arduamen-
te para poder controlar el incen-
dio, porque el cambio en la direc-
ción del viento les complicaba más
la labor.

Se pudo apreciar dueñas de
casa de la Villa Juan Pablo Segun-
do mojando el pasto alrededor de
sus viviendas para de esa forma
evitar que el fuego les afectara,
algo que finalmente no ocurrió.
Sin embargo por momentos el
viento cambiaba de dirección, ha-
ciendo que el fuego avanzara ha-
cia las casas de la Villa Juan Pa-
blo Segundo; sin embargo gracias
al arduo trabajo de Bomberos se
pudo evitar.

Luego de controlado el incen-
dio, los voluntarios de las distin-
tas compañías que llegaron al lu-
gar procedieron a remojar el terre-
no para de esa manera evitar re-
brotes. Esto porque en el incen-
dio del miércoles hubo algunos
rebrotes que obligaron a bombe-
ros a volver al lugar.

Al respecto el Comandante
Juan Carlos Herrera Lillo
reconoció que este incendio de
pastizales nuevamente fue in-
tencional: “Una vez más inten-
cional, afortunadamente el
movimiento de maquinaria
para evitar que las casas se
quemaran, porque se estuvo al
borde de esa situación, fue un
trabajo rápido de bomberos
que movió las siete compañías,
se pidió apoyo a Santa María,
Rinconada, Panquehue, Pu-
taendo y a Los Andes,  para
evitar que el fuego se propaga-
ra. Hubo un voluntario herido
en su mano  cuando fue a to-
mar su radio que se quemó”,
indicó Herrera.

Reiteramos que  el trabajo de
bomberos fue primordial porque
el viento al cambiar de dirección
constantemente, hacía complejo
el actuar de los voluntarios, entre
ellos varias mujeres que acudieron
a esta emergencia.

Voluntarios al momento de tener prácticamente controlado el incendio,
procede al remojo del lugar para de esta manera evitar rebrotes.

Voluntarios en plena faena de control de incendio.
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Milagro de Navidad…

Los Halcones despidieron la actual temporada

Las ‘Promesas de Chile’ fue una
verdadera fiesta cestera

César Contreras es licen-
ciado de educación física y
(CD) de la Universidad de
Girona.

Desde mi tribuna                                 Por César Contreras

En una velada de camaradería el club Halcones RC cerró un provechoso año 2018.

La noche del sábado
pasado el club Halcones
RC realizó su primera
cena institucional con la
cual cerró formalmente
sus actividades por este
año. En la ocasión se agra-
deció a cada uno de los
auspiciadores que hacen
posible este proyecto de-
portivo en el  valle de
Aconcagua, partiendo por
el restaurant Lomo House
San Esteban, donde tuvo
lugar la velada.

En la oportunidad Hal-
cones RC distinguió a sus
integrantes más destacados,
en todas sus ramas.

Las menciones y
jugadores
distinguidos, fueron
los siguientes:

- Mejor Jugador:
Francisco Ignacio Sánchez
Gómez

- Mejor compañero:
José Manuel Cortés Monto-
ya

- Mejor Superación:
Miguel Alejandro Cortés
Meneses

- Mejor Revelación:
Patricio Fernando Aranci-
bia Martínez

- Espíritu del Rugby:
Cristian Alberto Cuevas
Gutiérrez

- Espíritu de Rugby:
Miguel Malo Malo

- Espíritu de Rugby:

Felipe Valenzuela
- Espíritu de Rugby:

Francisco Silva Díaz
- Espíritu de Rugby:

Carlos Balux Villarroel
- Espíritu de Rugby:

Raúl Iduarte Ramírez

- Espíritu de Rugby:
Víctor Muñoz Parada

- Espíritu de Rugby:
Francisco Sánchez

- Espíritu de Rug-
by: Michael Herrera Fi-
gueroa

Querido Viejito. Que-
ría preguntarte, ¿si no te
gusta el fútbol?. O se te
olvidó que antes los niños
con una pelota de fútbol
eran felices, pero como
ahora andas preocupado
de regalar Play 4 o costo-
sos celulares. El año pasa-
do pedí muchos regalos,
quizás demasiados; en
esta fecha, te estaba pi-
diendo triunfos deporti-
vos para Chile y no fuimos
al mundial.  Te pedí que
Chile recuperara el nivel
futbolístico que lo llevó a
ganar dos copas América;
también que llegara el re-
cambio con Rueda; que
Sánchez volviera a pre-
ocuparse del fútbol; que
Vidal no condicione la lle-
gada de jugadores; y ¿qué
paso? También que la
ANFP no siga siendo la
cueva de Alí-Babá, que
saliera una nueva genera-
ción dorada, ya que con el
trabajo en divisiones me-
nores no se ven resulta-
dos. Te pedí que los repre-

sentantes no firmen a niños
de 14 años, ya que ilusionan
a sus padres y el niño se cree
el cuento, que los dejen cre-
cer jugando, que no cual-
quiera esté a cargo de ellos,
que los formadores les en-
señen a pensar, a interpre-
tar el juego, que sepan to-
mar decisiones, pues jugan-
do mejorarán las capacida-
des condicionales y coordi-
nativas. Viejito, recuerdo
que te pedí que en el fútbol
amateur terminaran las
agresiones. También te pedí
un estadio para San Felipe,
pero prefieres que sigan
asaltando a los deportistas
en el Estadio Fiscal y que el
Municipal sea uno de los
más feos del fútbol profesio-
nal; capaz que tus ayudan-
tes te dijeron que ni la U tie-
ne estadio, cómo va a tener
San Felipe. Recuerdo que te
pedí una figura que fuera es-
pejo para los niños, que el
hincha llenara el estadio
para verlo, solo te pedía un
Vildozo, un Fabbiani, y me
querías enviar a Usain Bolt;

viejito, ¿de qué estamos
hablando? No sé qué pe-
dirte para el 2019. Tengo
miedo de lo que pase en
la Copa América; tengo
miedo de no ir a Qatar,
que los equipos hagan el
ridículo en la Libertado-
res o la Sudamericana.

¿Qué regalos te puedo
pedir si no me trajiste nin-
guno? Te podría pedir que
¿Paredes rompa el récord
de Chamaco? ¿Que Sán-
chez sea titular? ¿Que Pi-
nilla vuelva a la U?...  Ya
sé, solo te pido un milagro
para el fútbol chileno y
una pelota de fútbol para
los niños. ¡Feliz Navidad!

Rama femenina:
- Macarena Lara
- Javiera Muñoz
- Tania Baeza
- Carla Leiva
- Paulina Maluenda
- Constanza Vergara

El club San Felipe Basket respondió a las expectativas al subir a dos de sus equipos al
podio del Promesas de Chile 2018.

Tal como se esperaba, la
séptima edición del torneo de
básquetbol formativo ‘Prome-
sas de Chile’ resultó ser todo
un éxito, cumpliendo con ello
el objetivo de superar sus seis
experiencias anteriores.

Trecientos jugadores de
calidad y con mucha pro-
yección, pertenecientes a
parte de los clubes más im-
portantes, dieron vida a un
evento que en un corto

tiempo ya se hizo un espa-
cio en el concierto cestero de
Chile, tanto que en esta
oportunidad se contó con la
presencia de una Selección
Chilena menor.

Los podios en las tres ca-
tegorías en las que hubo com-
petencia quedaron conforma-
dos de la siguiente manera:
U12

1.- Universidad de Chile
2.- Deportes Puerto Va-

ras
3.- Villa Alemana

U14
1.- Universidad de Chile
2.- San Felipe Basket
3.- Deportes Puerto Va-

ras
U16

1.- Club Deportivo Ale-
mán de Concepción

2.- Deportes Puerto Va-
ras

3.- San Felipe Basket
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Esta noche los Máster de la Liga Vecinal se van de descanso

Club O’Higgins de Las Coimas
cumple 64 años

Frente al puntero de su zona el Prat despide la temporada 2018

Aquí está tu equipo
Continuando con el sano y atractivo ejercicio de dar a conocer a la opinión públi-

ca distintos equipos de fútbol femenino en el valle de Aconcagua, esta semana mos-
traremos a nuestros miles de lectores los conjuntos de mujeres de los clubes Cóndor
y Copacabana.

Ambas instituciones forman parte de la Asociación de Fútbol de Putaendo, la
que parece llevar ventaja en lo que respecta a las féminas debido a que la mayoría de
sus integrantes cuentan con equipos femeninos, lo que es prenda de garantía que el
2019 habrá un gran torneo en esa categoría.

Como es habitual las imágenes que ahora usted observa, fueron proporcionadas
por nuestro gran amigo y colaborador Roberto ‘Fotógrafo Vacuna’ Valdivia.

El cuadro
pratino ya
no tiene
posibilida-
des de
descender
a la
Tercera
División.

Ya con la total tranquili-
dad de jugar solo por cum-
plir, y no por salvar la cate-
goría, el quinteto del Prat
afrontará su último partido
de la actual temporada de la
fase regular de la serie B de
la Liga Nacional de Básquet-
bol.

Los pratinos recibirán
en su Fortín de la calle
Santo Domingo al Club
Deportivo Manquehue,
uno de los más serios as-
pirantes a ascender a la
serie mayor del balonces-
to nacional. El encuentro

contra el linajudo conjun-
to metropolitano está pro-
gramado para las 20:00
horas de mañana, y será el
plato de fondo de una ex-
tensa velada cestera que
comenzará a eso de las
seis de la tarde.

Programación fecha
18ª, Conferencia
Centro

20:00 horas: Arturo
Prat – Club Manquehue

20:30 horas: Stadio
Italiano – Quilicura Bas-
ket

20:30 horas: Liceo Cu-
ricó – CD Brisas

Tabla de Posiciones
Conferencia Centro
Lugar Ptos.
Manquehue 27
Quilicura Basket 26
Liceo Curicó 26
Alemán 24
Brisas               21   Dif: - 27
Stadio Italiano    21   Dif: - 51
Sergio Ceppi   21   Dif: - 74
Arturo Prat   21   Dif: - 109
Tinguiririca San Fernando 20

*Los dos últimos juga-
rán por el descenso

Rama femenina del club Copacabana.

Equipo femenino del club Cóndor de Putaendo.

Los últimos tres encuen-
tros antes del receso de fes-
tividades de fin de año se
disputarán hoy viernes en el

torneo Máster 57 de la Liga
Vecinal.

La cita de esta noche es-
tará fuertemente marcada

por el duelo entre Unión Es-
fuerzo y el Santos, actual
puntero del certamen que
buscará irse de vacaciones

con una ventaja que le otor-
gue una relativa tranquili-
dad respecto a sus cancer-
beros más cercanos, como
lo son Villa Los Amigos y el
Tsunami, equipos que tam-
bién verán acción durante la
jornada nocturna de hoy en
la cancha Parrasía.

Los del
Valle es
uno de

los
equipos

que
participa

en el
torneo

Máster de
la Liga

Vecinal.

Víctor Araya ‘Petineli’ es co-
laborador de El Trabajo De-
portivo en la Liga Vecinal.

Programación, viernes
21 de diciembre

1 9 : 3 0  h o r a s :  L i g a
Vecinal – Villa Los Ála-
mos

20:45 horas: Unión Es-
fuerzo – Santos

22:00 horas: Barcelona
– Tsunami

Este es
el equipo
de honor
del club
O’Higgins
de Las
Coimas.

El 24 de diciembre de
1954 nació a la vida depor-
tiva el club O’Higgins, una
institución que desde ese
mismo instante representa
a la comunidad de Las Coi-
mas, con la que ha logrado
altos índices de identifica-

ción, al punto de ser reco-
nocida como el principal
embajador de esa localidad
en las distintas competen-
cias en las que le correspon-
de actuar.

En la actualidad el club
O’Higgins cuenta con la si-

guiente directiva:
Presidente: Juan González
Secretaria: Yesennia Ca-

taldo
Tesorero: Juan Carlos

Gargovich
Director: Juan Rojas

Cruz
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Caso estremeció a la opinión pública:

En febrero podría realizarse juicio oral por asesinato de Marjorie Varas

Sebastián Godoy Godoy, imputado
de homicidio.

Marjorie Varas Cataldo fue asesi-
nada en su domicilio en la Villa El
Salitre de Llay Llay.

Sebastián Godoy Godoy, es acusado de cometer el
crimen el 11 de mayo del 2017 en el domicilio de la
víctima en la Villa El Salitre de Llay Llay.

Este 28 de diciembre, en la
sala del Juzgado de Garantía de
San Felipe, se llevará a cabo la

audiencia de preparación de jui-
cio en relación al caso de Mar-
jorie Solange Varas Cataldo,
quien fue asesinada en su domi-
cilio de la Villa El Salitre en la co-
muna de Llay Llay, vislumbrán-
dose para el mes de febrero del
2019 el juicio oral en contra del
imputado Sebastián Godoy
Godoy.

Según informó el Fiscal Ale-
jandro Bustos Ibarra a Diario El
Trabajo, durante esta fecha
agendada la próxima semana, se
expondrá ante el tribunal la acu-
sación de homicidio y los medios
de pruebas que mantiene la Fis-
calía para acreditar los hechos en
contra del actual acusado.

La defensa por su parte podría
solicitar la exclusión de pruebas
del Ministerio Público por una
eventual ilegalidad, exponiendo
sus propias pruebas a favor del
imputado que se darían a conocer
más detalladas durante el juicio
oral.

Como se recordará, el crimen
ocurrió el 11 de mayo de 2017, un
caso que estremeció a la opinión
pública nacional luego de cono-

cerse que el imputado habría ac-
tuado con total ensañamiento, es
decir, provocándole a la víctima
heridas para causarle el mayor
dolor posible con el fin de quitar-
le la vida.

Marjorie Varas, de 39 años de
edad, sufrió 14 heridas en su cuer-
po y múltiples cortes profundos en

su cuello, similares a un degolla-
miento, como lo develó la autop-
sia, producidas con un cuchillo.

Marjorie y Sebastián habrían
iniciado una relación sentimental,
oculta desde el año 2011, según
constan diversas conversaciones
vía Messenger y Whatapps.  Con
el tiempo mantendrían encuen-

tros esporádicos que muy pocos
cercanos conocían, manteniéndo-
se la relación prácticamente en
secreto y a distancia.

Sebastián Godoy, actual impu-
tado de este crimen, podría ser
condenado a penas que parten
desde los 15 años y un día a presi-
dio perpetuo.
Pablo Salinas Saldías
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Sentencia será conocida hoy en el Tribunal Oral de San Felipe

A más de 5 años podrían condenar a sujeto que apuñaló a su expareja

El delito se originó el pasado 10 de marzo de este año en la
población Santa Brígida de San Felipe. (Foto Referencial).

Investigación de la Fiscalía refiere además
que el condenado quebrantó una medida
judicial que le prohibía acercarse a la víc-
tima por el plazo de tres años.

El Tribunal Oral en Lo
Penal de San Felipe conde-
nó a un sujeto identificado
como Juan Francisco
Ortizaga Escudero, de-
clarándolo culpable de los
delitos de desacato y apuña-
lar con un cortaplumas a su
expareja, arriesgando penas
que superarían los 5 años de
presidio.

Durante el juicio la Fis-
calía acusó los hechos ocu-
rridos el 10 de marzo de este
año, luego que el imputado
concurrió hasta el domicilio
de la víctima en la población
Santa Brígida de San Felipe,
originándose una discusión
entre ambos.

Según las investigacio-

nes del caso, la víctima re-
sultó con una herida corto
punzante en el tórax, luego
que el imputado extrajera
de sus vestimentas un cor-
taplumas y le asestara una
estocada.

Asimismo el sujeto ha-
bría herido con la misma
arma blanca a un hombre
que se encontraba en el in-
mueble, quien resultó con
una herida cortante en su
cuerpo de carácter leve.

Amigos de la afectada
fueron quienes trasladaron
a la mujer hasta el servicio
de urgencias del Hospital
San Camilo de San Felipe
para que recibiera atención
médica, y desde ese lugar se

denunció el hecho a Carabi-
neros.

Los antecedentes judi-
ciales refieren que el agre-
sor, además de cometer este
hecho, quebrantó una medi-
da cautelar impuesta del
Juzgado de Garantía de San
Felipe, que le prohibía por
el plazo de tres años acercar-
se a su exconviviente con la
cual mantiene un hijo en
común.

La Fiscalía persigue que
se condene al acusado a la

pena de 5 años de reclusión
por el delito de desacato en
contexto de violencia intra-
familiar, más 540 días por
lesiones menos graves y el
pago de una multa de 4 uni-
dades tributarias mensuales
por el delito de lesiones le-
ves.

La sentencia será dada a
conocer al mediodía de hoy

viernes en la sala del Tribu-
nal Oral en Lo Penal de San

Felipe.
Pablo Salinas Saldías
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Sanfelipeño logra bicampeonato de
Torneo nacional de Pool en Loncoche

Carlos junto a su pequeña de dos años que dijo le trajo la
suerte.

El bicampeonato del
Torneo Pool Chileno 60 y
medio logró el sanfelipeño
Carlos Contreras Gómez en
la ciudad de Loncoche.

Contreras se mostró
muy feliz y orgulloso de ha-
ber logrado el bicampeona-
to: «Primero que todo muy
agradecido por la invita-
ción de Erwin Gubelin a
participar del torneo Inter
Regiones edición 2018. Uno

Viernes de Ballet hoy en el
Teatro Municipal

siempre tiene la intención
de obtener resultados posi-
tivos y llegar a lo más alto,
más cuando se tiene el apo-
yo de diversas personas y
empresas para conseguir
dichos objetivos. No hay
torneo fácil, lo importante
es ser regular y tener la for-
taleza mental para sobre-
ponerse ante situaciones
adversas que se dan en el
juego», señaló Contreras

Gómez.
Reconoció estar muy fe-

liz de terminar el año con un
título. Espera que sea el fin
y el comienzo de un año aus-
picioso para lo que se viene
en las distintas disciplinas
de este hermoso deporte.

«Quiero agradecer a las
personas que me apoyan
para competir en los distin-
tos desafíos que se presen-
tan durante el año:  Marce-
lo Saavedra  (Pool Alame-
da), Rodrigo Godoy  (Ex-
portadora Andacollo), Cris-
tian Córdova y Gonzalo
Hormazábal (Transportes
Córdova), Mauricio Salvo
(Brooklyn Bar), José Aedo
Solís (Botillería BACO), An-
drés Sandoval  (Prominds)
y Marcelo Lobos (Helados
Olguín) muchas gracias por
todo», finalizó Carlos Con-
treras Gómez Bi Campeón
2017-18.

El torneo se realizó los
días 14, 15 y 16 del presente
mes y fue organizado por el
Club de Billar Fast Eddies
de Loncoche.

VIERNES DE BA-
LLET.- Hoy viernes a las
20:00 horas en el Teatro
Municipal de San Felipe
se estará desarrollando la
gala anual de Ballet Navi-
dad 2018, a cargo de 32
niñas y jovencitas guiadas
y educadas por la profeso-
ra Patricia Castro. Son
chicas desde los 5 a los 18
años de edad, quienes in-
terpretarán extractos de
obras como Ballerina, La
Bella Durmiente y Canta-
ta Santa María.

Este es un proyecto

cargado de fantasía en el
que las niñas desarrollan
sus talentos de la mano de
una gran profesional, las
inscripciones se abren en
marzo y los cursos inicia-
rán en abril de 2019. «Muy
contenta con esta nueva
gala de mis niñas, logra-
mos este año crear nuevas
coreografías y enfrentar
otros desafíos, agradecien-
do también a las niñas,
autoridades y apodera-
dos», dijo la profesora Pa-
tricia Castro a Diario El
Trabajo.

Patricia Castro inició a
sus 10 años sus estudios en
Santiago, en la Escuela de
Ballet Clásico Chileno, lue-
go en el Seminario de la
Universidad de Chile y en el
Ballet Clásico Municipal. Se
le conoce en nuestro país
como una mujer sensible,
culta, responsable y muy
creativa, es una artista y
profesional que no se limi-
ta a enseñar y formar, ella
también participa en las ga-
las de sus alumnas, las ani-
ma, tranquiliza y muestra el
camino a seguir.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Aprovecha estos últimos días de di-
ciembre y procura disfrutarlos en compa-
ñía de los tuyos. SALUD: Cuidado con abu-
sar de consumo de sal. DINERO: Recuer-
da que el trabajo debe ser parte de tu vida
pero no tu vida. COLOR: Burdeo. NÚME-
RO: 12.

AMOR: Involucrarte con personas que ya tie-
nen compromiso afectivo puede terminar  aca-
rreándote un serio problema. SALUD: Su acti-
tud es la que debe mostrar que te sientes bien.
DINERO: No temas ya que saldrás de las difi-
cultades por las que pasas. COLOR: Lila. NÚ-
MERO: 33.

AMOR: De ti depende si el mes de diciem-
bre no terminas acompañado/a o en sole-
dad. SALUD: Recuerda que debes auto
examinarte para prevenir posibles enferme-
dades. DINERO: Debes arriesgarte más y
tirarte a la piscina. COLOR: Plomo. NÚME-
RO: 17.

AMOR: Conquistar a una persona no signifi-
ca que luego juegues con el/ella. No hagas
nada que no quisieras que te hicieran. SA-
LUD: Por hoy evite situaciones de estrés.
DINERO: Es mejor que no involucre a su fa-
milia en los temas de negocio. COLOR: Café.
NÚMERO: 13.

AMOR: La persona que buscas está mucho más
cerca de lo que te has imaginado. Solo debes
abrir tu corazón para recibirlo/a. SALUD: Ten-
ga cuidado con las infecciones estomacales.
DINERO: Organice bien las cosas para evitar
desestabilizar sus finanzas. COLOR: Granate.
NÚMERO: 16.

AMOR: Ayuda a tu corazón para que este se
defina sobre si es una amistad o ya es algo
más. Puede ser algo bueno para tu corazón.
SALUD: Enfóquese en sentirse mejor cada
día. DINERO: Usted es capaz de lograr cuánta
meta se proponga. COLOR: Blanco. NÚME-
RO: 20.

AMOR: Enfócate en mejorar la relación que
tienes en lugar de andar picoteando solo por
el miedo al compromiso. SALUD: Las ten-
siones pueden perjudicarlo/a fuertemente en
la salud del organismo. DINERO: No te lo
gastes todo de una sola vez. COLOR: Mora-
do. NÚMERO: 4.

AMOR: Si recurres a la mentira estarás ca-
yendo en los mismos errores del pasado.
SALUD: Distráete saliendo fuera de casa y
no quedándote encerrado/a. DINERO: No ol-
vides ponerte al día en sus cuentas estos
últimos días de diciembre. COLOR: Rojo.
NÚMERO: 7.

AMOR: Expresar sus sentimientos te permi-
tirá terminar estos últimos días del mes en
compañía. SALUD: Ten cuidado en donde
compras alimentos ya que te puede pegar una
infección intestinal. DINERO: Métase de lle-
no en esas nuevas ideas. COLOR: Azul.
NÚMERO: 19.

AMOR: Analiza muy bien lo que pasa en
su interior para que puedas definirte de una
buena vez. SALUD: Ten mucho cuidado
con las enfermedades cardiacas, cuida lo
que comes. DINERO: Buen momento para
salir a buscar trabajo. COLOR: Crema.
NÚMERO: 11.

AMOR: En el orgullo no encontrarás la res-
puesta que andas buscando, muy por el con-
trario se confundía mucho más. SALUD: Si
puede eliminar el azúcar hágalo. Debes moti-
varte a hacer deporte. DINERO: Distribuya
mejor el dinero que recibe. COLOR: Verde.
NÚMERO: 8.

AMOR: Lo que te pueda pasar aquí no tie-
ne por qué terminar afectando a las perso-
nas que te rodean. SALUD: La vitalidad la
puedes recuperar siempre cuando hagas
actividad física. DINERO: Cuidado con los
desajustes presupuestarios. COLOR: Gris.
NÚMERO: 26.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 19:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543 - San Felipe
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902 - Los Andes

ELECTROENCEFALOGRAMAS
ENFERMEDADES DEL
SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N.
Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced 565
- Of. 301 - F.: 342515625

San Felipe
Centro Médico Bio Centro
O’Higgins 510 - Los Andes
Fonos 342424330 * 342408018

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe
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No pudo sacar su maquinaria y perdió el día de trabajo:

Trabajos de emergencia en la entrada de Progelec molestan a empresario

SIN PEGA.- Esta es parte de la maquinaria que no pudo ser
usada ayer por causa de las obras de emergencia a la salida
de la empresa.

MALESTAR.- El gerente de operaciones de Progelec, Nel-
son Vallejos, intentaba razonar con el profesional a cargo de
las obras.

SIN PREVIO AVISO.- Así permaneció por horas la salida de la empresa Progelec, luego que
esta empresa abriera una fosa en la vereda.

Gran malestar generó a
los empleados de Progelec
San Felipe, las obras que
obreros de la empresa Ago-
ra realizaron la mañana de
ayer jueves en la entrada de
su patio principal, lo que
implicó hacer un enorme
boquete e impedir así, sin
previo aviso a la empresa,
poder sacar las grúas y ca-
miones para atender a sus
clientes.

Así lo manifestó a Dia-
rio El Trabajo el gerente
de operaciones de Progelec,
Nelson Vallejos: «Rom-
pieron la entrada principal
de mi empresa, no nos avi-
saron para sacar antes
nuestra maquinaria, tengo
que instalar un poste en
una población y ahora per-
dí el día de trabajo, así
como otras obras ya pro-
gramadas, entiendo que
esta empresa tiene sus per-
misos para hacer estas
obras, pero también ellos
deben coordinar con las
personas que resultemos
afectadas, lo cual no se
hizo. También noté que los
empleados dañaron un ar-

bolito que habíamos plan-
tado en la vereda, yo espe-
ro que esto no se vuelva a
repetir», dijo el empresa-
rio.

Por su parte el profesio-
nal ‘residente’ de la empre-

sa Agora, Felipe Opazo,
nos comentó que «había un
ducto de semaforización
obstruido, es un trabajo de
emergencia el que hicimos
y posiblemente hubo una
falla de comunicación, re-

accionamos de inmediato y
habilitamos la salida para
que estos camiones pudie-
ran salir, ofrecemos tam-
bién la disculpa del caso por
el inconveniente».
Roberto González Short


